

Offene Wohnungslosenhilfe El caracol

Mexiko: Mexiko-Stadt

Einsatzstelle:

El Caracol A.C. ist eine mexikanische Non-Profit-Organisation, die 1994 gegründet wurde und sich seitdem für die Rechte von Menschen einsetzen, die in der Wohnungslosigkeit leben. Sie arbeitet mit Menschen, die auf den Straßen von Mexiko-Stadt leben oder gelebt haben. Dabei handelt es sich oftmals um Kinder, Jugendliche, Frauen und Erwachsene, die sich aufgrund von Armut, Gewalt, Ausgrenzung oder fehlenden Unterstützungsnetzwerken in einer prekären Lebenssituation befinden. Durch Bildungsmaßnahmen, Unterstützungsangebote, Begleitungen bei Behördengängen und Gesundheitsprozessen, sollen Perspektiven mit festem Wohnsitz und einer Tätigkeit geschaffen werden. Caracol legt Wert darauf sowohl mit Menschen in der Wohnungslosigkeit als auch mit der Zivilgesellschaft und politischen Entscheidungsträgern ein Bewusstsein für die Situation zu schaffen.



Tätigkeiten:

Die Freiwilligen beteiligen sich je nach Interessen an verschiedenen Aufgaben und werden in Teams mit professionellen Mitarbeitenden eingesetzt:

- Arbeit auf der Straße und in der Gemeinde: Teams, die Hygiene-Sets verteilen, Workshops anbieten und Menschen in Wohnungslosigkeit beraten.
- Bildungsbegleitung: Unterstützung von Kindern, Jugendlichen und Frauen bei Aktivitäten wie Kunst, Spielen und Vertrauensräumen.
- Gesundheit und Dokumentation: Begleitung von Menschen zu Arztterminen und Unterstützung bei Behördengängen zur Erlangung von Ausweispapieren.
- Verteidigung von Rechten und Kommunikation: Unterstützung bei Kampagnen, Interviews, Fotos, sozialen Netzwerken und Informationsmaterialien.
- Logistische Unterstützung: Vorbereitung von Materialien, Datenerfassung, Organisation von Lebensmitteln und Veranstaltungen.

Vorauss. Arbeitszeiten:

Montag bis Freitag. Zwischen 5 und 7 Stunden pro Tag – circa zwischen 10:00 und 16:00 Uhr – das kann je nach Tätigkeit variieren

Ort:

Der Hauptsitz befindet sich in der Colonia Lorenzo Boturini in Mexiko-Stadt. Es handelt sich um ein städtisches Gebiet mit guter Verkehrsanbindung (U-Bahn, Metrobus, Busse). Es wird auch in den Straßen der Innenstadt und anderen Gebieten gearbeitet, in denen Menschen auf der Straße leben.



Voraussichtliche Wohnbedingungen:

- Eine Wohnung gemeinsam mit zwei weiteren Freiwilligen vom FÖF in Mexiko-Stadt. Voraussichtlich muss sich ein Zimmer geteilt werden.

Lebensbedingung/ Infrastruktur/ Freizeit:

Die Freiwilligen leben in Mexiko Stadt, als Hauptstadt von Mexiko und mit einer Einwohner*innenzahl von circa 9,2 Millionen Menschen ist Mexiko Stadt der politische, wirtschaftliche, kultureller und sozialer Mittelpunkt des Landes. Unterschiedliche Teile Mexiko Stadts wurden 2007 von der UNESCO zu Weltkulturerbe erklärt. In manchen Teilen der Stadt kann man mit dem Rad fahren, ansonsten bietet sich der öffentliche Nahverkehr an. In jedem Fall sollte man sich auf lange Wege und viel Verkehr einstellen. Mexikostadt ist relativ teuer, vor allem sind die Mieten in der Innenstadt in den letzten Jahren stark gestiegen, das bedeutet, dass die Freiwilligen sich möglicherweise auf einen längeren Arbeitsweg gefasst machen muss. Das Klima in Mexiko-Stadt ist im Winter mild mit Temperaturen bis zu 25 Grad tagsüber bei kalten Nächten und im Sommer nicht zu heiß bei Temperaturen um die 30 Grad. Die Freiwilligen werden durch ein ausführliches Sicherheitstraining gut vorbereitet, wie man sich Tag und Nacht gut durch den Alltag bewegen kann.

Erwartung und Herausforderung an die Freiwillige:

Interesse an Menschenrechten und Sozialarbeit. Respekt und Empathie gegenüber Menschen, die in einer prekären Situation leben. Teamfähigkeit, Flexibilität und Eigeninitiative. Geduld und Offenheit im Umgang mit komplexen Situationen. Da die Zusammenarbeit vorwiegend mit Menschen stattfindet, die kein Englisch können, sollten die Freiwilligen bei Ausreise ein Spanisch Niveau von A2/B1 haben (keine Voraussetzung für eine Bewerbung).

Einsatzstellenplätze:

2 Freiwillige

Diese Einsatzstelle ist eine weltwärts-Einsatzstelle. Die folgenden Nachhaltigkeitsziele der vereinten Nationen werden verfolgt:

